

„Study Buddy“ Projekt der Erich- Kästner-Schule Baunatal

An der EKS Baunatal helfen Schülerinnen und Schüler der Klassen 9 und 10, so genannte „Study Buddies“ ihren Mitschülerinnen und Mitschülern aus den Jahrgangsstufen 5 und 6 bei den Aufgaben in der Lernzeit.

Bei diesem Projekt zur qualitativen Weiterentwicklung der Lernzeit wird die EKS im Rahmen der „Studie zur Entwicklung von Ganztagschulen“ (StEG) von der Uni Kassel und dem DIPF begleitet.

Fabian Bose und Sven Krugmann (Lehrkräfte der EKS) und vier Schülerinnen und Schüler stellten es vor.

Schülerinnen und Schüler in die Verantwortung einbeziehen

Von dem Projekt profitieren nicht nur die jüngeren Schülerinnen und Schüler. Die Älteren übernehmen ein Stück Verantwortung für ihre jüngeren Mitschülerinnen und Mitschüler und für die Gestaltung der Lernzeit an ihrer Schule. „Ich habe gelernt: Jedes Kind ist anders“ stellte ein Study Buddy fest. Die Lehrkräfte werden durch die Study Buddies in den Lernzeiten enorm unterstützt. Die dadurch erreichte hohe Qualität der Lernzeiten führt wiederum zu einer großen Akzeptanz bei Schülerinnen und Schülern, Eltern und Lehrkräften.

Zentrale Themen in der Diskussion

Das praxisrelevante Projekt stieß bei den Teilnehmenden auf reges Interesse und es ergaben sich viele Fragen zu den verschiedenen Aspekten: Wie werden die Study Buddies qualifiziert? Wie honoriert man die Schülerinnen und Schüler für ihr Engagement? Erhalten sie ein Zertifikat? Wie gestaltet sich die Kooperation mit der Uni Kassel und die DIPF? Und welche Auswirkungen hat das Projekt auf die Schulgemeinde?

An der lebhaften Diskussion lässt sich ablesen, dass das Projekt die Teilnehmenden inspiriert hat und viele sich jetzt vielleicht die Frage stellen, ob Study Buddies auch an der eigenen Schule denkbar wären.